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Protokoll 19. EFA-Präsidiumssitzung (Periode 2022-2024)  

21. August 2024, 10:30 Uhr, Stadion Beizli, Frauenfeld, SUI 
TeilnehmerInnen: Cassandra Hagen, Johanna Einsiedler, Franco Giori, Andreas 

Steinbauer, Gerhard Zeller, Jürgen Albrecht, Petr Ridl, Ulrich Meiners, Ctirad Grüner, 

Uwe Schneider, Jakob Gasse 

 

Tagesordnungspunkte 

1. Begrüßung & Protokoll der 18. EFA-Präsidiumssitzung vom 08.07.2024 

Angenommen, danke an J. Gasse.  

2. Mitteilungen 

2.1. Zukunftsprojekt „One Faustball“ (Initiative Faustball Deutschland) 

Keine weiteren Infos, die Vertreter der Initiierungsgruppe treffen sich am 22.08. im Rahmen der EM um 

weitere Punkte zu besprechen. 

2.2. IFA: Antwort IFA betr. WG-Qualifikation, IFA Rücktritt 

Finanzchef/Auswirkungen 

J. Verleger wird im Rahmen des Kongresses den Stand der Dinge berichten und es gibt im Rahmen der EM 

am Freitag, den 23.08. eine IFA-Präsidiumssitzung. 

3. Einladung 3. Ord. EFA-Kongress vom 21.08.2024 in Frauenfeld gemäß 

Traktandenliste, div. Vorbereitungen inkl. Berichte u.a.m. 

Alles ist vorbereitet und wird laufen. 

4. EFA-Wettbewerbe 

4.1. U21 Men’s European Championship, Jona SUI, 02.-03.08.2024 

Perfekte Ausrichtung, mit vielen Zuschauern. Live Stream hatte leider etwas Internetprobleme 

4.2. Jugendeuropa Pokal, Widnau SUI, 05.-06.10.24, Ausrichter 2025, 

Reglementanpassungen 

Vorbereitungen laufen gut, J. Gasse ist in gutem Kontakt mit dem OK. Bitte von J. Gasse, die Schiedsrichter-

Lizenzstufe, die beim JEP in Zukunft gefordert ist auf B herabzusetzen. Zustimmung durch das OK. Ein Punkt 

für die Delegationsleitersitzung in Widnau. 

5. European Championships Men’s, Frauenfeld SUI, 21.-24.08.2024 

Alle Vorbereitungen sind getroffen, davon durfte sich auch schon das gesamte Präsidium versichern. Danke! 
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6. EFA-Terminkalender 2024-2027, Aktualisierung 

Es gibt keine Anpassungen. Jedoch gibt es von Calw das Interesse, den CCI25 der Frauen ebenfalls 

auszurichten. F. Giori prüft dies mit Diepoldsau und es wird zeitnah eine Entscheidung geben. Vorab 

beschließt das Präsidium, dass eine Doppelausrichtung ebenso unterstützt wird ohne die Notwendigkeit 

eines weiteren Beschlusses. 

7. Vereinbarung Frauen EM 2026 mit Swiss Faustball 

F. Giori geht die Anpassungen einzeln durch. Da es eine gemeinsame Ausrichtung mit der U18 EM (m+w) sein 

wird, sind die Forderungen der Verbände zu hoch uns müssen durch Synergien minimiert werden. Das 

Präsidium stimmt allen Änderungen zu, um im Sinne des Sports den Ausrichter zu entlasten bzw. zu 

unterstützen. 

8. Ergänzungen Pflichtenheft und Reglement U21 Frauen EM 

Aussetehend. Folgen demnächst. 

9. Umfrage EFA + IFA Termindichte und Anzahl Wettbewerbe 

J. Gasse gibt einen kurzen Überblick. Wichtigste Infos:  

• Gemeinsame Veranstaltungen (Frauen+Männer) sind sowohl bei den SportlerInnen, als auch den 

ZuschauerInnen erwünscht. Auch bei Reduzierung der Startplätze (kleinere Nationen stimmen hier 

nicht zu) 

• Die SportlerInnen begrüßen eine EM alle 2 Jahre. Die Umfrage ging allerdings an wesentlich mehr 

SportlerInnen, die nicht in einem Nationalkader spielen, als solche, die eine Dreifachbelastung aus 

nationalem Vereinsspielbetrieb, internationalen Klubevents (World Tour Final, CC) und Nationalteam 

haben. ZuschauerInnen sind eher bei einer EM alle vier Jahre. 

• Streich-, Optimierungs- bzw. Reduzierungskandidaten sind für beide befragten Gruppen das World 

Tour Finale, die Champions Cups in der Halle gefolgt von den CCs auf dem Feld und den EMs der 

Männer und Frauen. 

10. Verschiedenes / Pendenzen 

 

Präsidiumssitzungen: 07.10./02.12.2024 
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Invitation 19th EFA Executive Committee Meeting (Period 2022-2024)  
Augsut 21st, 2024, 10:30 a.m., Stadium Beizli, Frauenfeld, SUI  

Participants: Cassandra Hagen, Johanna Einsiedler, Franco Giori, Andreas Steinbauer, 

Gerhard Zeller, Jürgen Albrecht, Petr Ridl, Ulrich Meiners, Ctirad Grüner, Uwe 

Schneider, Jakob Gasse 

Agenda Items 

1. Welcome & minutes of the 18th EFA Presidium meeting of 08.07.2024 

Accepted, thanks to J. Gasse. 

2. Announcements 

2.1. Future project "One Fistball" (Initiative Fistball Germany) 

No further information, the representatives of the initiation group will meet on 22.08. during the EC to 

discuss further points. 

2.2. IFA: IFA response regarding WG qualification, IFA resignation of CFO/impacts 

J. Verleger will report on the state of affairs during the congress and there will be an IFA Presidium meeting 

during the European Championship on Friday, August 23. 

3. invitation to the 3rd Ordinary EFA Congress on 21.08.2024 in Frauenfeld 

according to the agenda, various preparations incl. reports, etc. 

Everything is prepared and will work. 

4. EFA Competitions 

4.1. U21 Men's European Championship, Jona SUI, 02.-03.08.2024 

Perfect alignment, with many spectators. Live stream unfortunately had some internet problems. 

4.2. European Youth Cup, Widnau SUI, 05.-06.10.24, host 2025, adjustments to the 

regulations 

Preparations are going well, J. Gasse is in good contact with the OC. Request from J. Gasse to lower the 

referee license level required for the JEP to B in the future. Approval by the OC. One point for the delegation 

leaders' meeting in Widnau. 

5. European Championships Men's, Frauenfeld SUI, 21-24.08.2024 

All the preparations have been made, and the entire Executive Committee has already been able to make 

sure of this. Thank you! 

6. EFA calendar 2024-2027, update 

There are no adjustments. However, Calw is interested in hosting the women's CCI25 as well. F. Giori is 

looking into this with Diepoldsau and a decision will be made soon. The Executive Committee decides in 

advance that a dual alignment is also supported without the need for a further decision. 
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7. agreement Women's European Championships 2026 with Swiss Fistball 

F. Giori goes through the adjustments individually. As it will be a joint event with the U18 European 

Championships (male and female), the demands of the federations are too high and must be minimized 

through synergies. The Executive Committee agrees to all changes in order to relieve and support the 

organizer in the interests of the sport. 

8. additions to the specifications and regulations for the U21 Women's EC 

Coming soon. 

9. survey EFA + IFA date density and number of competitions 

J. Gasse gives a brief overview. Most important information:  

• Joint events (women + men) are desired by both athletes and spectators. Even if the number of 

starting places is reduced (smaller nations do not agree to this) 

• The athletes welcome a European Championship every 2 years. However, the survey was sent to 

significantly more athletes who do not play in a national squad than those who have a triple load of 

national club matches, international club events (World Tour Final, CC) and national team. Spectators 

are more likely to attend a European Championship every four years. 

• Candidates for cancellation, optimization or reduction for both groups surveyed are the World Tour 

Finals, the Champions Cups indoors followed by the CCs on the field and the European 

Championships for men and women 

10. pending issues / miscellaneous 

 

Presidium meetings: 07.10./02.12.2024. 
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